



専修大学の前身・専修学校は、明治13(1880)年9月16日、東京・京橋区南鍋町(現中央区銀座)の簿記講習所で開校式を行った。日本で初めて経済、法律の専門教育を日本語で組織的に行う専門学校として誕生。米国に学んだ相馬永胤、田尻稻次郎、日賀田種太郎、駒井重格の創立者4人は、新時代を担う人材を育て、日本の発展に寄与しよう、それぞれの分野で自覚正しい活躍を遂げながら、専修学校の教壇に立ち、教育に尽力した。

130年の歴史踏みしめて 発祥の地から神田キャンパスまでパレード

専修大学発祥の地(現在の東京・中央区銀座)に近い築地川銀座公園から神田キャンパスまでの4キロを歩くパレードが、「創立130年宣言」に先立ち行われた。「創立期」「旧制大学期」「新制大学への復興期」「大学拡張期」と本学の歴史が4世代に分けられ、それらの時代を彩った衣装をまとった演劇研究会の学生ら80人が専修大学校旗をリ

▼ 東京駅前
(第2リレーポイント)

▼ 外堀通り
(新丸ビル付近)

▼ 東京国際フォーラム前
(第1リレーポイント)

▼ 同・鍛冶橋通りを歩く鳳祭実行委員会の学生たち

▼ 明治、大正、昭和……それぞれの時代を
彩った衣装を身につけた学生たち



▼ 神田神保町
(三省堂書店前)

▼ 靖国通り

▼ 神田橋公園前
(第3リレーポイント)



日本人の食生活を変えた「明治の洋食」を再現

▶ 創立時に思いを馳せ、「明治の味」を楽しむ



「創立130年記念ランチ」



時代考証を担当した
山田順子さんが解説

(7品中4品を紹介)



ハイカラパン

パンのフライ

ビーフカツレツ

ハンバグビーフステーキ



創立当時の紳士・淑女の衣装も披露



「うなぎ今荘」の店舗。屋根の形式は千鳥破風(3階)と唐破風(1階)。支える蛙股の装飾も珍しい

最近は、体力のいる「割き」部にいたけど、店の手伝いで一度も山に行ってない、とんでもない部員でした

「高校時代は山岳部とスキー部にいたけど、店の手伝いで一度も山に行ってない、とんでもない部員でした」

店主・今津荘太郎さんは、10月に71歳になつたばかりの3代目だ。「太陽が上がるのが楽しみですね」。早朝から「割き、串打ち、素焼き、蒸し、本焼き」の一連の作業をこなしてきた。

「高校時代は山岳部とスキー部にいたけど、店の手伝いで一度も山に行ってない、とんでもない部員でした」

▶ 店主の今津荘太郎・照代夫妻



うなぎ今荘

▲ 「うなぎ今荘」の店舗。屋根の形式は千鳥破風(3階)と唐破風(1階)。支える蛙股の装飾も珍しい

ビルとビルの間に挟まつた、しちた屋風の趣のある造りの店舗(1933年築)も評判。千代田区景観まちづくり重要な物件に指定されている。

専大旧校舎時代、校庭を舞台に開かれた商店街ぐるみの盆踊りには、幕の内弁当を出前。2代目・正男さん夫人の冬さんが作る煮物が評判だった。「夜になれば、法学部の先生方が大勢いらしてくださいましたよ」と照代さん。

1897(明治30)年に庄太郎さんの祖父、初代・莊松さんが牛鍋店を開いた。その後、ふぐなどを出す割烹店として栄える。さらに「うなぎなら一年中食べられる」と専門の板前を雇い、うなぎを中心とした。自慢の割り下は初代から受け継がれたものだ。

専大とともに神田・神保町探索

((4))

